

La gesticulation médiatique

La plupart des annonces du locataire de la place Beauvau, par-delà la gesticulation médiatique, ont été démenties par les faits.

Un seul exemple, encore dans toutes les mémoires...

Il en est ainsi de la fermeture du centre de réfugiés de Sangatte (Pas-de-Calais), ordonnée peu après son arrivée au ministère, en décembre 2002. En janvier 2005, Sarkozy se rend sur les lieux et affirme : « La décision de fermer Sangatte et le succès de cette fermeture sont la preuve que l'on peut agir avec efficacité dans le domaine de l'immigration, pour peu que l'on aille au devant des problèmes et que l'on recherche des solutions équilibrées ».

Mais dès juillet 2003, *l'Express* constate que le flux de migrants dans le Nord persiste : 120 d'entre eux errent dans les rues et vivent dans des conditions exécrables ; en absence de douches, la gale a refait son apparition depuis avril...Deux ans plus tard, on ne constate toujours pas d'amélioration et selon les bénévoles, 400 réfugiés ont été dénombrés pendant l'été ; fin 2006, les chiffres sont repartis à la hausse